

## **KATA PENGANTAR**

Puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa, atas limpahan berkat, rahmat, dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“DAMPAK PUTUSAN MAHKAMAH KONSTITUSI NOMOR 107/PUU-XIII/2015 TERKAIT BATASAN WAKTU PENGAJUAN PERMOHONAN GRASI BAGI TERPIDANA MATI TERHADAP PELAKSANAAN HUKUMAN MATI”**. Yang mana penulisan skripsi merupakan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana pada Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura Pontianak.

Penulis sangat bersyukur dan merasa lega karena akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Penulis berterimakasih kepada orang-orang yang telah memberikan semangat, membantu, menemani, menghibur, dan percaya kepada penulis.

Dengan segala kekurangan, kerendahan hati, dan rasa hormat yang sangat tinggi, penulis mengucapkan terimakasih yang sedalam-dalamnya kepada kedua ayah Penulis, yaitu Bapak Aboy dan Bapak Stefanus Unyi atas kesabaran, cinta, kasih sayang, dan kepercayaan yang selama ini telah diberikan. Terimakasih karena telah banyak berkorban baik dari segi materi maupun energi untuk penulis selama ini. Tidak lupa juga penulis sampaikan terimakasih kepada kedua almh ibu penulis, yaitu almh. Ibu Maria Indong dan almh. Ibu Materna Yupita. Meskipun saat ini mereka tidak lagi bersama penulis, tetapi penulis percaya bahwa mereka juga turut dalam mendoakan, mendukung, memberi kepercayaan, dan berbahagia atas pencapaian penulis

saat ini. Selain itu, kepada ketiga abang penulis, yaitu Dionisius, S.Pd., Venansius, S.Pd., dan ii Basila Maisel Pandy, S.Hut. yang selalu menyemangati penulis dalam penulisan skripsi ini. Serta keluarga penulis yang selalu mendoakan dan mendukung penulis dalam menggapai masa depan.

Pada kesempatan kali ini, dengan kerendahan hati penulis sampaikan hasil penelitian yang penulis upayakan secara maksimal dengan segenap keterbatasan dan kekurangan yang penulis miliki sebagai manusia biasa namun berbekal pengetahuan yang ada serta arahan dan bimbingan serta petunjuk dari Bapak Dr. Hermansyah, S.H., M.Hum. selaku pembimbing I dan Ibu Hj. Herlina, S.H., M.H. selaku pembimbing II yang selalu meluangkan waktu di tengah kesibukan beliau yang luar biasa untuk memberi bimbingan, saran, dan kritik yang membangun serta senantiasa menebarkan rasa optimisme kepada penulis.

Penulis juga menyampaikan rasa terimakasih kepada berbagai pihak yang telah memberikan bantuan baik berupa bimbingan, motivasi dan saran selama menjalani pendidikan di Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura Pontianak dan selama proses penulisan skripsi ini, yaitu kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Garuda Wiko, S.H. M.Si., selaku Rektor Universitas Tanjungpura Pontianak, beserta Bapak/Ibu Wakil Rektor I, II, III, dan IV Universitas Tanjungpura Pontianak.
2. Ibu Dr. Hj. Sri Ismawati, S.H., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura Pontianak, beserta Bapak/Ibu Wakil Dekan I, II, dan III Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura Pontianak.

3. Bapak Priyo Saptomo, S.H., M.Hum. selaku Dosen Pembimbing Akademik (PA) penulis.
4. Bapak Dr. Sy. H. Azirurrahman, S.H., M.Hum. selaku dosen penguji I dan Bapak Dr. H. Aswandi, S.H., M.Hum. selaku dosen penguji II yang telah meluangka waktunya memberikan arahan dan masukan kepada penulis sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan.
5. Para dosen/pengajar Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura Pontianak
6. Para staff akademik Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura Pontianak
7. Teman satu rumah (Grup Gas Guys), kak Marsias Florensia, kak Yamas, S.Pd., bang Paulinus Tober, S.Kom., Rio Arianto (calon S.T.), dan Anggelia Yolanda, S.Ak. selama menempuh pendidikan perkuliahan.
8. Teman-teman Nase Koneng Genk, Vio Septiana, S.H., Oktavani Yenny, S.H., Adewulan Novia Saliputri, S.H., Salsadila Wininda Putri, S.H., dan Arief Munandar Simamora, S.H, serta para teman-teman seangkatan di Fakultas Hukum Universitas Tanjungpura yang menemani masa perkuliahan penulis.
9. Keluarga besar Ikatan Mahasiswa Katolik Pijar (IMKA-Pijar) angkatan 2016 dan keluarga besar Keluarga Mahasiswa Katolik Universitas Tanjungpura (KMK Untan) angkatan 2016.

Serta seluruh pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu. Terimakasih karena telah bersedia membantu dan mendukung penulis selama ini. Sehingga proses ini menjadi pembelajaran dan kenangan yang berarti bagi penulis.

Akhir kata, penulis menyadari bahwa penulisan karya ilmiah ini jauh dari kata sempurna. Oleh karenanya, saran, kritik, dan masukan dari berbagai pihak menjadi bagian penting dalam proses penyempurnaannya. Semoga tugas akhir ini bermanfaat bagi semua pembaca umumnya dan bagi penulis khususnya.

Pontianak, 01 Februari 2023

Penulis

Lidia Putriani